



UNIÓN DE NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES TRABAJADORES DE BOLIVIA -UNATSBO

9. DEZEMBER – TAG DER WÜRDE DER ARBEITENDEN KINDER UND JUGENDLICHEN

CONNAT'SOP

Potosí

MOLDNAT'S

Llallagua

MONATSCRUZ

Santa Cruz

ORNAT'S

Oruro

CONNATSDA

El Alto

ONATSCO

Cochabamba

MONATSTA

Tarija

NAT'S – SUCRE

NAT'S – LA PAZ

Die Union der arbeitenden Kinder und Jugendlichen Boliviens „UNATSBO“ und die lokale Bewegung der Kinder und Jugendlichen von Llallagua, Uncía, Siglo XX und Catavi „MOLDNATS“ grüßen an diesem Tag alle arbeitenden Kinder und Jugendlichen Boliviens und der Welt. An diesem Tag erinnern wir daran, dass wir für eine Arbeit in Würde und die Achtung der Rechte aller Kinder und Jugendlichen und im Besonderen der arbeitenden Kinder und Jugendlichen kämpfen. Es ist nun 22 Jahre her, seit wir den 9. Dezember eines jeden Jahres zum INTERNATIONALEN TAG der Würde des arbeitenden Kindes erklärt haben. In unserem Fall konstatieren wir mit großer Trauer, aber auch Entschlossenheit, dass das Plurinationale Verfassungsgericht die Artikel zur Arbeit im Kinder- und Jugendgesetzbuch 584 für ungültig erklärt hat. Diese Artikel waren das Ergebnis unseres jahrelangen Kampfes, bei dem wir uns in der Stadt La Paz sogar gegen gewalttätige Angriffe wehren mussten. Was wir erkämpft haben, kann nicht mit einem Federstrich beseitigt werden.



Vizepräsident Álvaro Linera kündigte am 1. Dezember an, dass diese Artikel überprüft würden. Er tat dies, nachdem die US-Regierung von Präsident Donald Trump damit gedroht hatte, das Allgemeine Präferenzsystem (APS) für Bolivien aufzukündigen. Dieses Programm ermöglicht 140 als besonders arm eingestuftem Ländern mehr als 5.000 Produkte ohne Steuern und Zölle in die USA zu exportieren. Die Erklärung des Vizepräsidenten zeigt, dass die Regierung Boliviens bereit ist, sich dem Imperialismus zu beugen.



UNIÓN DE NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES TRABAJADORES DE BOLIVIA -UNATSBO

CONNAT'SOP

UNATSBO hat darauf bestanden, dass das Parlament bei dieser Gesetzesänderung unsere Ansichten berücksichtigt, bisher leider vergeblich. Wir fordern erneut öffentlich dazu auf, unsere Stimmen zu hören, da wir dazu ein Recht haben. Niemand kann ohne unsere Mitwirkung Gesetze ändern, die unsere Interessen berühren.

Potosí

Wir Kinder und Jugendlichen werden weiter gegen Gesetze kämpfen, die uns verbieten zu arbeiten, da sie unsere Probleme nicht lösen. Wir bestehen darauf, dass man uns arbeiten lässt und zwar unter menschenwürdigen Bedingungen und unter Beachtung unserer Rechte. Wir möchten nicht, dass die Gesellschaft uns mitleidig bedauert, sondern anerkennt, dass wir mit unserer Arbeit zur wirtschaftlichen Entwicklung unserer Länder beitragen. Bisher wurden wir nur ignoriert und unsichtbar gemacht, obwohl in der Welt mehr als 220 Millionen arbeitende Kinder die Wirtschaft in Gang halten. Wir nehmen nicht länger hin, dass wir einfach ins Dunkle abgeschoben und marginalisiert werden, ohne Schutz bleiben und in vielen Fällen ausgebeutet werden.

MOLDNAT'S

Llallagua

MONATSCRUZ

Santa Cruz

ORNAT'S

Oruro

An einem Tag wie heute, am 9. Dezember 1996, hatten sich erstmals Vertreter*innen der Bewegungen der arbeitenden Kinder und Jugendlichen Afrikas, Asiens und Lateinamerikas in der Stadt Kundapur (Indien) versammelt, um Erfahrungen auszutauschen und Vorschläge zu machen, wie unsere Rechte durchgesetzt werden können. Zehn Jahre danach, im Oktober 2006, haben wir beim III. Welttreffen der arbeitenden Kinder und Jugendlichen in der Stadt Siena (Italien) beschlossen, am 9. Dezember jedes Jahres an die Forderungen von Millionen arbeitender Kinder und Jugendlicher in der ganzen Welt zu erinnern und sie zu bekräftigen.

CONNATSDEA

El Alto

ONATSCO

Cochabamba

Wir werden solange weiter kämpfen, wie Ausbeutung existiert, fordern allerdings auch, dass die Arbeit der Kinder nicht weiter unter Strafe gestellt wird, denn sie ist von fundamentaler Bedeutung, damit wir in Würde leben und unsere Rechte auf Ernährung und Kleidung sowie auf eine Bildung und Gesundheit von hoher Qualität erfüllt werden.

MONATSTA

Tarija

ES LEBE DIE BEWEGUNG DER ARBEITENDEN KINDER UND JUGENDLICHEN DER WELT!

NAT'S – SUCRE

ES LEBE DIE BEWEGUNG DER ARBEITENDEN KINDER UND JUGENDLICHEN LATEINAMERIKAS UND DER KARIBIK!

NAT'S – LA PAZ

ES LEBE DIE UNION DER ARBEITENDEN KINDER UND JUGENDLICHEN BOLIVIEN!

Llallagua, 9. Dezember 2018

SECRETARÍA DE COORDINACIÓN